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Abstract (en)
[origin: WO2017016620A1] The invention relates to a rail vehicle comprising a plurality of bodies (14, 16), a first and a second one of which (14, 16)
rest on the bolster (10) of an inter-car bogie (1); the bodies (14, 16) are connected to each other by a spherical joint mechanism (20; 40) which is
arranged on the bolster (10) and which includes at least two spherical plain bearings (24, 26; 47, 57).

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung ist ein Schienenfahrzeug mit einer Mehrzahl von Wagenkästen (14, 16), wobei ein erster und ein zweiter Wagenkasten
(14, 16) auf der Wiege (10) eines Jakobs-Drehgestells (1) lagern, wobei die Wagenkästen (14, 16) durch eine sphärische Gelenkeinrichtung (20)
miteinander verbunden sind, wobei die Gelenkeinrichtung (20) auf der Wiege (10) angeordnet ist, wobei die Gelenkeinrichtung (20) mindestens zwei
sphärische Gelenklager (24, 26) aufweist, wobei die mindestens zwei sphärischen Gelenklager (24, 26) in einer Ebene zueinander angeordnet sind,
wobei die mindestens zwei sphärischen Gelenklager (24, 26) einen gemeinsamen Drehpunkt (32) aufweisen.
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